

24 ENE 1964

# Se a las promesas oficiales y a su aparente elución, "Tacuara" continúa actuando

Hasta la fecha la policía no logró, como ya es costumbre, identificar a los autores del atentado contra el edificio de la Comunidad Israelita de Lomas de Zamora, dañado por la explosión de una bomba incendiaria, del q' informáramos oportunamente.

Pero entre tanto, la policía de Buenos Aires, en busca de ladrones de un automóvil, detuvo a cuatro delincuentes identificados como autores del hecho, que resultaron ser integrantes del grupo Tacuara. En su poder se hallaron folletos de propaganda nazi, varias pistolas y veinte kilos de gelatina.

Tacuara, pues, sigue existiendo, a pesar de haber sido oficialmente disuelta y, como se evidencia del material en contrado, no ha renunciado a sus objetivos homicidas. El que la policía los haya apresado mientras buscaba delincuentes comunes, no hace más que poner de relieve la peligrosidad de los grupos nazis en el país.

De los detenidos según se informó, ya fueron puestos en libertad, a pesar de la prueba en su contra. No nos cansaremos de repetir que el gobierno debe poner fin a estas actividades. La supresión de Tacuara no puede estar librada al azar. Mientras las autoridades no eliminen a los grupos nacionalistas, la colectividad judía tendrá justificadas razones para desconfiar de la disposición del gobierno de defender, según propugna, la auténtica democracia.

10

informaciones políticas

3

CRAP  
anti-peronista

Aclaración  
La Guardia Restauradora Nacionalista, aclaró que no estuvo presente en el acto justicialista realizado en Avellaneda; que no descarta la posibilidad de que se hicieran presentes algunos elementos que utilizando el nombre del movimiento crean la confusión; que reitera una vez más su posición de firme rechazo al régimen y en consecuencia, al peronismo como parte de ese mismo régimen. Que con respecto a la Constitución Nacional, la entidad asume públicamente la postura definida recientemente por el comodoro De la Vega, jefe revolucionario de Morón en 1955.

LA RAZON Pág. 5  
26-2-64

EL MUNDO 1. II. 64  
LAS VERSIONES DE HOY  
4) "Vendó se le llevará más el apunte a ningún Tacuara, CRAP, o lo que sea. Esto se acabó. Después de lo de Alterman y del policlínico, ya no se trata de una discusión sobre ideologías." El CRAP pertenece a un dirigente...

10

# TACUARA

MONTEVIDEO (ANSA) — Con el título "Tacuara anda cerca" el diario "El País" publicó una extensa nota, en la que se refiere a elementos del citado movimiento ultranacionalista argentino, que se encuentran en Montevideo, como así también, a una entrevista televisada, de la que éstos fueron protagonistas. Se trata de Horacio Bonfanti y Julio Casanovas, a quienes el autor de la nota calificó, respectivamente, de jefe de las fuerzas de choque y subjefe de seguridad de Tacuara. El cronista uruguayo relata los pormenores de un programa televisivo difundido el 11 de mayo por un canal uruguayo en el que participaron los dos citados integrantes de Tacuara, en un periódico argentino, y el doctor Manuel Ordoñez, dirigente político demócrata cristiano argentino.

En el curso del reportaje, el autor de la nota formuló preguntas a los protagonistas Cabe señalar, al respecto, que este programa provocó viva conmoción y críticas en los ambientes periodísticos y políticos locales. Pese a ser juzgado inoportuna y desacertada la presentación ante las pantallas televisivas uruguayas de esos dos jóvenes nacionalistas argentinos, quienes, en tal oportunidad, ilustraron los fundamentos ideológicos que persiguen.

Durante el programa se relata el artículo periodístico. Bonfanti y Casanovas ilustraron en primer término el motivo de la salud nazi que practican sus miembros, informando que se trata del saludo de los antiguos cristianos. Sucesivamente el conductor de la "audiencia" informó que Tacuara, al igual que otros movimientos ideológicos, también padece de problemas internos. Según su relato de Pineta, el "capo" Ezcurrea ha debido enfrentar a un "antipático" encabezado por el joven Joe Baxter, partidario de una revolución por vías expeditivas, resistidas por Ezcurrea, al parecer más moderado. Llegados a este punto el periodista uruguayo afirma que "los hechos reales son los siguientes: dirigentes militares, que favorecen a Tacuara, e inclusive algunos sacerdotes, habrían "divertido" a Ezcurrea sobre la inconveniencia de los actos de fuerza, que "darían armas al comunismo".

Baxter —prosigue afirmando el periodista uruguayo— fue expulsado junto con otros cien militantes en oportunidad de enfrentamiento de Azules y Colorados, en setiembre pasado. El coronel Arredondo, en los momentos más graves del choque, fue acusado de comandar fuerzas de Tacuara, a las que inclusive se habrían facilitado uniformes de la Aeronáutica".

## La Escisión Izquierdista Entre Nazis Argentinos

El "The New York Times" publicó telegrama de su corresponsal en Buenos Aires sobre la enroscada ante la se halla al movimiento pronazi juvenil argentino Tacuara.

Un sector del mismo resolvió que reos de objeto seguir creyendo que muerte de Hitler, al cabo de tantos años —tal como pensaba en la postrimería de la segunda guerra mundial— significaba la ruina del mundo y de la soberanía argentina. Esta facción, encabezada por José Baxter, se ha volcado a la izquierda uniéndose a viejos enemigos como comunistas y otros grupos extremistas. Para esta facción la maniobra tiene unos similares a los del pacto Berlín-Moscú de 1939".

Otro sector, sin embargo, se aferra firmemente a las normas tradicionales de la organización. El jefe nacional de Tacuara, Alberto Ezcurrea, sigue al frente del sector derechista de la organización. Ambas ramas de Tacuara tienen su periódico. Los "izquierdistas" declaran ser pro-peronistas. El movimiento peronista denominado justicialista, cuenta con fuerte apoyo obrero.

A juicio de los dirigentes de la comunidad judía argentina, prosigue la nota del "The New York Times", la curia católica local y la policía "son tan culpables como Tacuara de la agitación antisemita más grave de que haya memoria en la Argentina, registrada en 1961 y 1962. Aducen asimismo que ninguno de los ultrajes cometidos entonces por lo

forajidos de Tacuara fue castigado debido a las conexiones entre éstos, la policía y los militares". Tacuara tiene "un gran mentor espiritual en el sacerdote católico Julio Meinvielle, autor de libro antisemitas". En uno de ellos el padre Meinvielle sostiene que con los judíos hay que adoptar "la táctica de la espada". Meinvielle anticipó en 1962 la actual escisión de Tacuara, pues criticó en un artículo la infiltración de filosofías izquierdistas y pro-comunistas.

Llamó la atención una reciente declaración de Baxter en la que manifestó que el antisemitismo crea un problema artificial y confunde a aquellos que desean combatir a los verdaderos enemigos, los imperialistas. Agregó luego que Fidel Castro no es antisemita sino un nacionalista que se ha librado de los explotadores, razón por la cual la mayoría de los judíos tuvo que irse de Cuba. Una anterior escisión en Tacuara dio origen al grupo denominado Guardia Restauradora Nacionalista.

LA-LUZ

2-11-64

3

LA-RAZON  
4-11-63

Tacuara  
en Uruguay

## Los Ingratos Sucesos del 12 se Atribuyen a Grupos Comunistas

EN las últimas horas de hoy, la Jefatura de la Policía Federal dio a conocer un comunicado, relacionado con las detenciones registradas en la víspera, en ocasión de los actos de la transmisión del mando a las nuevas autoridades nacionales. Su texto es el siguiente:

"En el día de ayer, grupos comunistas, perfectamente organizados, y aplicando tácticas destinadas a lograr la alteración del orden, que llevaban como único fin empañar los actos de asunción del mando presidencial, cometieron actos que provocaron lesiones entre inocentes espectadores y el personal policial que tenía a su cargo la tarea de guardar la seguridad. A lo largo del trayecto que realizaron los mandatarios, Estos sucesos, de los que fueron autores integrantes de grupos antidemocráticos, habían sido preparados respondiendo a las características propias de los agitadores comunistas, muchos de los cuales fueron detenidos al ser sorprendidos "infraganti" secuestrándose armas de fuego, bombas de humo, de estruendo, armas blancas, cachiporras y panfletos de ideología extremista resultando, como consecuencia del uso que hicieron los agitadores de tales armas, nueve policías heridos. No obstante, el personal policial evitó que los hechos alcanzasen mayor gravedad, ya que recibió orden de actuar con el máximo de mesura, a fin de evitar perjudicar a las personas ajenas a tales provocaciones y que se encontraban en el lugar".

### Historia de una detenida

Cabe consignar que entre los 100 detenidos en el transcurso de las incidencias ocurridas el día anterior, figura Graciela Narcisca Sirota, argentina de 20 años, que el año pasado adquiriera gran notoriedad a raíz de una denuncia que formulara acerca de un atentado de que aseguró haber sido víctima. Como no se habrá olvidado, la joven Sirota, que cursaba estudios en la Facultad de Ciencias Exactas, a fines de junio de 1962 se presentó a la policía para exponer que había sido raptada por elementos antisemitas, lo que la sometieron a una serie de vejámenes. Según sus declaraciones, tres individuos que viajaban en una camioneta rural luego de acometerla a golpes la llevaron hasta una finca donde la colocaron sobre una mesa y le arrancaron la blusa que vestía, tras de lo cual le grabaron con un cortaplumas una cruz sástica en el seno derecho, al mismo tiempo que la martirizaban aplicándole cigarrillos encendidos en diversas partes del cuerpo. Desmayada —de acuerdo con sus afirmaciones— cuando se recuperó se encontró tirada en la estación Caballito. El hecho dio origen a numerosas y enérgicas protestas, no solamente de las instituciones de la colectividad israelita, sino que también de otros sectores nacionales, y un mes más tarde, a fines de julio, la señorita Sirota volvió a denunciar un nuevo atentado, pues según dijo había sido víctima, en el barrio de Madereros, de un saqueo y robo. Alrededor de los episodios narrados por la estudiante se realizaron investigaciones con intervención de la justicia, pero en ningún momento se logró dar con los supuestos raptadores y martirizadores de la denunciante que, de acuerdo con lo que ahora informa la policía, es una militante activa del partido comunista.

SIROTA

16

LA-RAZON  
13-X-63